

NÚM. 11.457

Suscripción en Córdoba... } Por un mes... 2 Pesetas.
 } Por trimestre... 5,50 "
 Fuera de Córdoba..... } Por un mes... 2,50 "
 } Por trimestre... 7 "

LÚNES 8 DE SEPTIEMBRE DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

Hoja de los Lunes.

Revista de mercados nacionales

VINOS

Todas las noticias, sin excepción, que recibimos acerca del estado de los viñedos, acusan los malos efectos y graves daños que en estos está causando la prolongada y tenaz sequía que aflige nuestros campos, solo interrumpida por terribles tormentas y padiscos que han ocasionado perjuicios de grandísima consideración en toda la Península, asolando por completo los viñedos y toda clase de cultivo, y dejando en la miseria á los pobres labradores de muchas localidades.

Como ya hemos manifestado en números anteriores, el estado de los viñedos era, en general, magnífico y hermoso, prometiendo una muy abundante cosecha; pero ha transcurrido uno y otro mes sin llover, y aquellos se resienten cada día más de la falta de agua; el fruto se vá mermando y siendo cada vez más escaso, y lo que prometía ser una gran cosecha, no será más que regular en cantidad y buena en calidad, si bien mejor que la anterior, en general.

En conjunto, la situación de los viñedos es la siguiente, aunque de aquí á la vendimia ha de ser naturalmente rectificada por el temporal y demás factores que tanto influyen en su resultado. En ambas Castillas, Castellón, y muy especialmente en Andalucía, se cree que la producción será menor que en el pasado año, por haber mostrado la vid poco fruto, y haber quedado este muy claro en la florescencia, por causa de la sequía, á más de los no pequeños daños causados por los insectos, si bien se espera que la calidad sea excelente.

La cosecha promete ser abundante en Alicante, Valencia, Murcia y Albacete. Si el temporal continúa favorable á la vegetación, también se prometen abundante cosecha en Cataluña, Aragón y las Riojas, pues los viñedos tienen mucho fruto, en general.

La situación de los viñedos de Navarra es análoga, por más que la prolongada sequía inspira serios temores, y si no llueve pronto, la cosecha será muy reducida. Por último, en Galicia se espera buena cosecha, y regular en Extremadura.

Pero aún creemos que, si las aguas beneficiaran los viñedos en la primera quincena del presente mes, habían de ganar mucho aquellos y resultar una cosecha mejor de lo que se esperaba. En cambio, tan prolongada sequía ha evitado en gran parte que el mildew, los rots, el oidium y demás plagas criptogámicas hayan apenas aparecido, y donde se han presentado, sin causar grandes estragos.

Respecto del mercado de vinos de la Península, debemos manifestar que se va dando, en general, salida á las existencias, que van siendo muy reducidas en la mayor parte de las comarcas productoras, esperándose fundamentalmente se hallen agotadas, ó poco menos, al comenzar la próxima recolección, y por lo tanto, que la nueva campaña se inaugurará bajo buenos auspicios y á precios remuneradores, como da lugar á creerlo los negocios sobre los cepas hechos en la región valenciana y el estado de las ventas en Francia.

En ambas Riojas la nota dominante es la de la calma en las transacciones, excepto contadas localidades, habiéndose agotado en otras varias las existencias; pero los precios se sostienen con firmeza. También en Navarra domina la calma en la demanda de vinos, á pesar de las buenas existencias y las superiores clases con que cuentan, y de los grandes deseos de vender, observándose en la mayoría de las bodegas completa paralización.

Continúa asimismo reducida la demanda de vinos en Aragón, aun cuando las existencias no son ya de importancia, y se cree quedarán agotadas al finalizar la campaña, habiéndose observado alguna mayor animación en los últimos días y sosteniéndose firmes los precios.

En Valencia, Alicante, Castellón y Murcia apenas quedan existencias en poder de los propietarios, y los negociantes expiden grandes cantidades de vino al ex-

tranjero contratadas anteriormente. En Alicante y otros puertos se han expedito últimamente muchos miles de bocoyes de vino. En Valencia y alguna otra región ha comenzado la vendimia, pagándose la uva, por término medio, á 1'50 pesetas los 13 kilogramos.

La uva fresca de Denia está dando buen resultado en Inglaterra, en cuyos mercados obtiene regular precio. Ninguna variación ofrece el mercado vinícola de Cataluña, que continúa con poca demanda, en general; en Barcelona los embarques para Ultramar son poco menos que nulos, pero los precios se sostienen muy firmes.

En Tarragona escasa animación, pretendiendo el comercio, en vista de las buenas noticias de la próxima cosecha, alguna baja en los precios, á lo que se resisten los tenedores. Las ventas de vino en Castilla la Nueva se realizan con regular actividad, y precios sostenidos, y aun con tendencia al alza, igualmente que en Castilla la Vieja, en muchas de cuyas bodegas reina bastante animación, y los precios acusan gran firmeza.

En el mercado de la Habana han sido escasas las entradas durante la última cena, merced á lo cual, y á haberse mostrado muy firmes los receptores en sus pretensiones, la demanda ha sido regularmente activa, colocándose 2.200 pipas; cubiertas las necesidades, la demanda es moderada, y quedan pendientes de venta 12.000 pipas.

Los V. y los A.

En atención á la solemnidad de hoy y siguiendo la costumbre establecida por la prensa, mañana no se publicará el DIARIO.

Los festejos de la feria de Nuestra Señora de la Fuensanta que dá principio hoy en el extenso Campo de Madra de Dio, y sus inmediaciones, comienzan con la corrida de novillos-toros anunciada para esta tarde. Durante las noches de los tres días, habrá música en el real, y el último fuegos artificiales. Nada más hay anunciado oficialmente. En el dominio particular de cada uno cabe perfectamente divertirse sin necesidad de que se le diga de oficio.

Convocada por el señor Gobernador civil la Junta provincial de Sanidad, reunióse anteaer á las cuatro de la tarde en su despacho oficial para tratar acerca de una instancia presentada por los abateadores de carnes saladas, que tienen sus puestos al aire libre en la plaza Mayor, solicitando se les conceda el plazo de quince días para establecer aquellos en mesas de piedra con el fin de continuar su industria en el mercado referido. En su virtud, la Junta resolvió se conceda á aquellos el improrrogable plazo de quince días, á contar desde ayer, para que establezcan sus puestos en condiciones higiénicas en locales apropiados para su objeto, los cuales deberán ser inspeccionados por la Junta local de Sanidad, prohibiendo á los mismos la continuación de sus puestos en el lugar que hoy ocupan, trascurrido que sea dicho plazo. También se ha ordenado que inmediatamente sean trasladados á otros lugares los puestos de carne de hebra de la plaza Mayor.

Según teníamos anunciado, anteaer tuvo lugar la inauguración del nuevo *Café Colón*, instalado en la planta baja del magnífico edificio que nuestro apreciable amigo el señor don José Gomez del Valle ha levantado en la calle del Gran Capitán. El local es de grandes dimensiones, profusamente iluminado y lo decoran hermosos espejos procedentes de la acreditada casa de B. Paraiso, de Zaragoza, ostentando en las molduras el escudo de armas de esta población. Del centro del artístico artesonado, que sin duda alguna es la mejor obra que encierra el local, se eleva una montera de cristales que facilitan la luz al establecimiento. Del servicio está hecho cargo el señor don José Rubio, cuya competencia es bien conocida. El ámpio local del *Café Colón* vióse anteaer extraordinariamente concurrido. Nuestra enhorabuena al señor Gomez del Valle por el feliz término con que ha llevado á efecto la construcción de su casa de la calle del Gran Capitán, que está dotada con un nuevo edificio ajustado á la arquitectura moderna.

Ha sido denunciada por la frecuencia con que promueve escándalos insultando á algunas vecinas en la plazuela de Aladreros, la dueña de una casa non sancta de la calle Alonso de Burgos.

En la noche del viernes de la semana anterior tuvo lugar la función anunciada por *La Amistad Cordobesa*. Se pusieron en escena las comedias *Robo en despoblado* y *Sin cocinera*, en que tomaron parte los señores Aparicio, Gil, Pagés y otros, y las señoritas Muñoz, Pagés (A.) y García. En el intermedio se estrenó el monólogo *Es tarde, ó castigo del cielo*, producción de nuestro estimado amigo don Rodolfo Gil, desempeñado por el señor Aparicio, en el que actor y autor fueron llamados á escena varias veces, recibiendo dos coronas, ramos y cajas de habanos. Nuestra enhorabuena á dicha sociedad.

Para el día diez del corriente á las once de la mañana, está convocada la junta provincial de Sanidad en el despacho del señor gobernador civil, á fin de resolver acerca del asunto pendiente relacionado con la celebración de la feria del 25.

Se encuentra en Somió hospedado en el palacio del excelentísimo señor Obispo de Oviedo el señor Arzobispo de Sevilla. Ambos prelados se dirigirán á Covadonga para asistir á la festividad de la Virgen.

Sentiríamos que se confirmase la siguiente versión de *La Justicia*: "Noticias recibidas de Buenos Aires nos anuncian la muerte del sentido poeta español don Marcos Zapata. La muerte del autor de *La capilla de Lanuza* ha producido aquí honda pena entre sus muchos amigos y admiradores. Zapata ha dejado de existir á consecuencia de un tiro que recibió en la pasada revolución de que han sido teatro las fértiles orillas del Plata. ¡Descanse en paz!"

En la caja provincial no se verificó anteaer operación alguna de ingresos ni pagos, quedando por tanto la existencia de la suma total anterior, ó sean 5711'71 pesetas.

Efemérides.—HOY.—1645.—Muere el célebre poeta don Francisco de Quevedo.—1879.—Catástrofe del tren de Barcelona á Valencia en el barranco de San Jorge. MAÑANA. 1714.—Famosa batalla del Guadalete.—1512.—Se entrega á don Fernando el Católico la plaza de Tudela.—1763.—Incendio de la iglesia de Santa Cruz de Madrid.

Así como una ráfaga de helado cierz agosta y seca las plantas, un cambio brusco de temperatura, una ráfaga de aire frío congestionan nuestros pulmones, produciendo resfriados, pulmonías y tisis. El uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent es el mejor preservativo y el único agente curativo de estas afecciones.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 6 de Septiembre de 1890. Señor Director de EL DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor mío: El ilustre marino señor Peral, acompañado de su señora, se encuentra en esta capital y se hospedan en el Hotel Inglés. A las doce fué recibido por el ministro de Marina, quien le manifestó que acababa de recibir un telegrama del capitán general de Cádiz participándole que en el correo de hoy remitía el informe de la comisión técnica, y que procuraría hacer justicia.

El presidente del Consejo de Ministros se encuentra en La Granja, agasajado por la colonia madrileña.

Parece que el señor Cánovas no concede ya importancia al lamentable suceso ocurrido en la estación de Vitoria, tan censurado por todos los partidos políticos.

Era natural que un acto de salvajismo, como lo es sin duda una silba y pedrea, apesadumbrara algunos instantes al hombre que tantos servicios había prestado á su patria.

El señor Cánovas llegará á Madrid el lunes por la noche, y á la tarde siguiente se celebrará Consejo de Ministros.

En Segovia fué obsequiado por las corporaciones, especialmente por el alcalde, que profesa ideas republicanas y está afiliado al partido zorrillista.

Hoy recibió el ministro de la Guerra los pliegos del general Mirelis dando cuenta del estado de normalidad que reina en el campo fronterizo.

Nada dice del asesinato de un hebreo, ni de otras cosas á que se refiere el correspondiente de *El Imparcial*, y esto hace suponer con fundamento que la fantasía noticiaria sigue dando sus frutos.

El señor don Amalio Jimeno conferenció hoy con el señor Silvela acerca del trámite dado á la exposición entregada ayer por el doctor Ferran.

Este cree —según se dice— que el Consejo de Sanidad no debe ser el llamado á dictaminar acerca de los extremos de su última pretensión.

Las noticias relativas á la salud pública son hoy más satisfactorias.

De Lugo participan que no han ocurrido nuevas invasiones, y que despues de las precauciones adoptadas nadie espera que la epidemia tome mayores proporciones como en otras épocas.

Hay escaso movimiento político. El señor Romero Robledo rogó al correspondiente de un periódico hiciera constar de la manera más terminante, que si bien experimenta muchas simpatías por la situación actual, tiene decidido propósito de conservar su independencia y la de su partido.

Además negó en absoluto haya concertado el señor Cánovas pacto alguno con él, porque esto, además de ser una incorrección, no sería digno de ambos, sin contar antes con la voluntad de sus correligionarios, cuya representación ante el país siguen ambos ostentando.

El correspondiente.

ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	756'8
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	34'8
Dirección del viento.	E.
Estado del cielo.	Despjd.
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	36'5
Id. mínima, id. id.	16'0
Agua de lluvia, en milímetros.	0'0

Córdoba 7 de Septiembre de 1890.—El Director, M. Sidro.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA

El Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, atendiendo las escusas legales presentadas por los contribuyentes señores don Pedro Lopez Morales, don Carlos Bacia Jover, don Alejo Martinez Campos y don Rafael Biedma Ruiz, ha resuelto en sesión pública celebrada en la noche del 27 de Agosto último eximirlos del cargo de Vocales de la Junta municipal para que con anterioridad fueron nombrados, y verificado el oportuno sorteo á fin de cubrir estas vacantes, resultaron elegidos en las secciones en que respectivamente figuran los señores don Pedro Barbuo Vergel, don José Riobóo Pineda, don Juan de la Cuesta Moral y don Francisco Alcaide Rodriguez.

Lo que además de comunicarlo á los interesados se anuncia al público cumpliendo lo dispuesto en el artículo 68 de la ley orgánica vigente.

Córdoba 4 de Septiembre de 1890.—Pedro Rey y Gorrindo.

Boletín religioso.

—SANTO DE HOY.—† La Natividad de Ntra. Señora y San Adrian, mártir.—Mañana, San Gorgonio, mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en el Colegio de la Piedad, por el Colegio.—Mañana, en el mismo Colegio, por don Victor J. de la Vega, en sufragio de sus difuntos.

—Ultimo dia novena á Nuestra Señora de Lourdes, en la Real Iglesia de San

Hipólito. Despues de oraciones habrá rosario, plática y novena.

Su Santidad ha concedido 7 años y 7 cuarentenas de indulgencia, cada día de la novena, y una indulgencia plenaria.

—Hoy, se celebrará en la Real Iglesia de San Hipólito, á las diez de la mañana misa cantada con sermón, en acción de gracias á Nuestra Señora de Lourdes, por la curación de una enferma. Estará S. D. M. manifiesto.

—Hoy, fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen, á las siete de la mañana, habrá comunión general en el Colegio de Ntra. Sra. de la Piedad. A las diez, será la Misa solemne, cantada por el coro de niñas del Colegio, predicando un R. P. del Inmaculado Corazon de María.

Hoy, al toque de oraciones dará principio la novena, rezándose la Estación, el Santo Rosario y el egercicio de la misma, cantándose villancicos, por el referido coro. Predicará el señor don Manuel Enriquez y Rivas. Mañana el señor Dr. D. Victor J. de la Vega.

En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, se celebrará hoy á las nueve fiesta solemne, con orquesta, costeada por los Excelentísimos señores Marqueses de la Motilla y Condes de Torralba; predicará el señor don Francisco Molina y Real. A las once, fiesta solemne, con orquesta, costeada por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, que asistirá en corporación: predicará el señor don Antonio Anchelerga.—Mañana, á las diez, fiesta solemne, con orquesta, costeada por unos devotores, en acción de gracias, en la que predicará el señor don Manuel Ortiz y Diaz.

Hoy, á las seis de la tarde, dará principio la solemne novena, con exposición de S. D. M., en la que se cantará el Santo Rosario, Letania y coplas; predicará el señor don Rafael Cubero y Diaz. Mañana el señor don Francisco Morales Carrascosa. Nuestro Excmo. Prelado concede cuarenta dias de indulgencias por cada uno de estos actos.

Mañana, á las cuatro de la tarde celebrará junta general la Hermandad del Santo Cristo de las Animas, en la ermita de su advocación, con objeto de examinar las cuentas generales y elegir nueva junta directiva. Se suplica á todos los hermanos su puntual asistencia.

—Los asociados á la órde de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Concepción, en San Francisco. Mañana, á Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo.

Décimo noveno aniversario DEL SEÑOR

Don Rafael Losada y Obreiro falleció el 8 de Septiembre de 1871.

Todas las misas que se celebren hoy en la iglesia parroquial de San Miguel, desde las siete de la mañana en adelante, por los Sres. Sacerdotes que se han designado al efecto, serán aplicadas en sufragio de dicho señor y sus señores padres difuntos (q. e. p. d.)

Sus hermanos ruegan á sus amigos les encomienden á Dios Nuestro Señor.

Espectáculos.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso y si el tiempo lo permite, se verificará esta tarde una magnífica corrida de

NOVILLOS TOROS

tras de la ganadería del Excmo. Sr. don José Orceco, vecino de Sevilla, y tres de la de D. Rafael Molina Sanchez, vecino de esta capital.

—Espadas.—Antonio Escobar (Boto).—José Rodriguez (Pepete) y Manuel Pineda (El Morenito), los que matarán alternando.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y la corrida dará principio á las cuatro y cuarto.

PRECIOS. Sombra.—Palcos con 25 asientos, 50 pesetas y 10 céntimos.—Silla de palco con entrada, 4'10.—Centro de palco con idem, 2'10.—Barandilla con idem, 3'10.—Cajones con idem, 3'60.—Ultima grada de tendido, 2'10.—Entrada general, 1'85.—Sol.—Entrada general, 1.

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

